

VIVRE EN VAUCLUSE



Le jardin du château de Bourgade
à Saint-Saturnin-lès-Apt,
véritable îlot de fraîcheur.

La fine fleur de nos **jardins**

CET ÉTÉ, DE SAINT-SATURNIN-LÈS-APT À COURTHÉZON, EN PASSANT PAR SORGUES, BONNIEUX ET CUCURON, LAISSEZ-VOUS TENTER PAR UNE FLÂNERIE DANS DES JARDINS D'EXCEPTION AUX ALLURES DE PETITS PARADIS.

CHÂTEAU DE BOURGANE COMME UN RETOUR AUX SOURCES

A mi-chemin entre le plan d'eau de la Raille, à Apt, et le village de Saint-Saturnin-lès-Apt, une pause s'impose au jardin du Château de Bourgane. Au cœur d'une vaste plaine agricole, cette bâtisse imposante se distingue peu à peu au bout d'une allée de gravier. Deux tours circulaires, datant du XVII^e siècle, dessinent la silhouette de ce château entouré par un parc composé de marronniers, de micocouliers et de chênes blancs. Aux abords de l'édifice, on accède à un jardin ponctué de haies et ombragé de hautes futaies, contrastant avec l'aspect champêtre du domaine. Un îlot de fraîcheur appréciable lorsque les températures grimpent... et l'endroit idéal



pour se ressourcer avec, comme seule et unique musique, celle de l'eau s'écoulant du grand bassin situé au fond du jardin ou des fontaines en pierre du XVIII^e siècle.

**D943 (Route de Trévouse), à Saint-Saturnin-lès-Apt.
Entrée libre les samedi et dimanche, de 10h à 18h.**

PAVILLON DE GALON L'EXCELLENCE À LA FRANÇAISE

Au pied du Luberon, à quelques encablures du centre bourg de Cucuron, le Pavillon de Galon conserve fièrement son allure d'ancienne demeure de chasse, construite à la fin du XVIII^e siècle pour un riche armateur marseillais. Si la bastide se remarque de loin, les regards se portent rapidement sur le magnifique jardin « à la française » qui se déploie à 360 degrés. Depuis 25 ans qu'ils occupent les lieux, Guy Hervais et son épouse n'ont eu de cesse d'embellir ce coin de verdure où se côtoient des parterres de fleurs, des arbustes finement taillés et d'immenses arbres, notamment un trio de platanes tricentenaires et un magnolia de forme tubulaire, aussi ancien que le pavillon lui-même. On note aussi une très originale collection d'artichauts français, sans oublier plusieurs bassins alimentés par des sources voisines. « Notre



jardin se dévoile différemment selon où l'on se trouve et change de couleurs d'une semaine à l'autre » note Guy Hervais, qui propose des visites commentées. Labelisé « Jardin remarquable » en 2010, le Pavillon de Galon sait aussi surprendre par sa tonalité asiatique (érables du Japon) et de précieux espaces zen, délimités par un gravier ratisé avec soin.

Visite sur rendez-vous uniquement. Tél. 04 90 77 28 37 (Office de tourisme de Cucuron).



En savoir plus en vidéo

JARDIN DE LA LOUVE UNE BRODERIE VÉGÉTALE EN LUBERON

En 1986, après une vie professionnelle bien remplie, Nicole de Vésian, styliste réputée chez Hermès, laisse libre cours à sa créativité en créant de A à Z un jardin autour de sa nouvelle propriété de Bonnieux. Au fil des années, la friche laissée à l'abandon se transforme en un jardin épuré, propice à la méditation. Nicole de Vésian a choisi avec soin des plantes de la région, lavandes, cistes, romarins ou thym, et de jolies curiosités, comme un olivier taillé en boule qu'on peine à reconnaître. Cisaille et sécateur ont sculpté les lieux et le sculptent encore. « *Un véritable travail de broderie* », résume Olga Faure, qui occupe la Louve depuis un an. Tout en préservant l'esprit des lieux, la nouvelle propriétaire continue d'aménager ce bijou en perpétuel mouvement, classé « Jardin remarquable ».

Visite sur rendez-vous uniquement. Tél. 06 03 01 43 12. lejardindelalouve@gmail.com



VAL-SEILLE **LE PETIT CHAMBORD PROVENÇAL**

Construit en 1868 selon les plans de Louis Astruc, grand architecte français de la seconde moitié du XIX^e siècle, le château de Val-Seille, qui emprunte au style néo-renaissance, est un joyau architectural unique en Provence. Érigé à la demande d'Elie Dussaud, enfant du pays et célèbre entrepreneur maritime, il a été racheté au début des années cinquante par la commune de Courthézon. Devenu hôtel de ville, et donc accessible au public, il se dresse au cœur d'un somptueux jardin à la française, agrémenté de bassins et de jets d'eau, de grottes, d'une somptueuse roseraie et de plusieurs arbres centenaires. Un cadre idyllique qui devient onirique la nuit, lorsque le château s'habille de lumières.

1, Boulevard Jean Vilar, à Courthézon. Entrée libre.



LE JARDIN DE BRANTES LE TRÉSOR CACHÉ DE LA SORGUE

Au cœur de la campagne de Sorgues, derrière un mur d'enceinte en galets, se cache un véritable joyau d'architecture paysagère. Édifié en 1700 par une famille florentine, les Del Bianco, le château de Brantes est magnifié par un incroyable jardin provençal, inscrit à l'inventaire des monuments historiques. Labellisé « Jardin remarquable » en 2005, il a été dessiné en 1960 par le paysagiste danois Mogens Tvede. Une véritable ode à la contemplation avec de gigantesques cyprès, des alignements de buis, des corbeilles de laurier-tin ou encore un magnolia bicentenaire de près de six mètres de circonférence. Face au château, c'est l'eau de la Sorgue qui coule, par gravitation naturelle, dans de longs bassins de pierre. Comme autant de miroirs où se reflète Léon, un paon qui se balade librement, à la recherche de son copain Radja, le chien des propriétaires, Charles-Hubert et Marine de Brantes.

Visite sur rendez-vous uniquement.

Tél. 06 62 08 98 22.

contact@jardindebrantes.com